
（様式第４号） 上田市中心市街地活性化基本計画策定委員会 会議概要

１ 審議会名 上田市中心市街地活性化基本計画策定委員会

２ 日 時 平成２６年１１月２６日 午前１０時３０分から午後０時２０分まで

３ 会 場 市役所やぐら下庁舎 ２階 大会議室

４ 出 席 者 禹会長、畠中副会長、中村委員、若林委員、瀬下委員、岡崎委員

布施委員、伊藤委員、石澤委員、服部委員、井上委員、春野委員

５ 市側出席者 関商工観光部長

瀬間商工課長、竜野商工課長補佐、矢島商工課主任

６ 公開・非公開 公 開 ・ 一部公開 ・ 非公開

７ 傍 聴 者 １人 記者 ２人

８ 会議概要作成年月日 平成２６年１２月３日

協 議 事 項 等

１ 開 会（関商工観光部長）

２ 挨 拶（禹会長）

３ 協議事項

（１）新中心市街地の活性化に関する基本方針について

・新中心市街地の活性化に関する基本方針について、策定委員へのアンケート結果を踏まえ、前回の会

議から内容・文言を変更した部分を中心に事務局から説明。

・以降、次第に沿って、基本方針のセクションごとに協議

(1) 「新中心市街地活性化の意義」について
（委 員） 若者が創業する際、自己資金を確保することがハードルとなる場合が多い。若者のチャ

レンジを応援する街であってほしい。そのような意味の文言が入っていたらいいと思う。

（事務局） 現在ある 4つの意義を、今のご意見の項目を追加し、5つに増やしてはいかがか。なお、
追加する際、「裏道の活性化」という視点を加えて（城下町では、裏道も重要な拠点の 1
つと考えられる）表現してはどうか。

（委 員） 項目を追加すると、他の部分で不整合が生じないか。代替案として、既存の項目の 1つ
に「信州から全国を見据えた戦略を考えた～」という部分があるので、ここに「若い人た

ちの」や「世代間を超えた」などの表現を入れて、「若者のチャレンジを応援する」という

意義を加えてはどうか。

⇒ 項目は 4つとし、その中に「若者のチャレンジを応援する」という意味合いの表現を追加する。

（委 員） 「中心市街地の財産価値を居住者が～」との表現があるが、これでは中心市街地の居住

者だけが主体として解釈される恐れがある。市民全体で取り組む必要があることを示す必

要があるところであるので、「居住者」を「市民」に変えたらどうか。

⇒ 提案どおり、文章を修正する。

(2) 「新中心市街地活性化のテーマ」について
（委 員） 「城下町ルネッサンス」とあるが、城下町を再生するという意味なのか。

（委 員） 昔の城下町を再生する、という意味よりは、むしろ新しいまちづくりをする中に 1つの
切り口として城下町に焦点を当てた、というようなイメージだった（前回の計画策定時の

議論内容）。

（委 員） 一部アルファベット表記（ALL UEDA）があるが、アルファベットではないほうがい
いのではないか。

（事務局） この部分は、適切な表現を市の担当（文書法規係）と協議させてほしい。



（委 員） 全世代・全エリアが取り組むもの、という意味が含まれた表現にしてほしい。

⇒ そのほか、テーマの文言に対し、様々意見が出され、協議されたが、最終的にはアルファベッ

ト表記の部分に関し再検討し、その他のところは事務局案どおりとすることとなった。

(3) 「新中心市街地活性化の将来像（イメージ）」及び基本方針について
（委 員） どこかに、「中央商店街」の文言がほしい。

（委 員） 中心市街地の活性化は、商店街だけの活性化を考えるのではく、地域の活性化を考える

ことにあるので、商店街も含んだ「中心市街地」という表現がよい。

（委 員） 「買い物が楽しめる」の部分は表現が強すぎるのではないか。

（委 員） 単に「歩いて楽しめる」にしたい。

⇒ 表現を再検討。最終案は正副会長に一任になった。

（２）その他

（委 員） 商店街などの方々に、この会議での議論の内容を伝達する方法はあるか。

（事務局） まさに、事業当事者が加入している「中心市街地活性化協議会」に対し、市長から諮問

し、協議をしていただいている。協議会にはこの場での議論内容を随時連絡している。

（委 員） 答申までの間に、もう 1回会議を開催したらどうか。
（事務局） 会議の開催は時間的に難しい。答申までに 1度正副会長との打合せを行うが、その際に

委員が任意出席する、という対応ならば可能。

・ 答申までの間に、正副会長会議を行うので、委員も任意であるがぜひ出席していただ

きたい。日程は正副会長と事務局とで後で調整しお知らせする。

・ また、今日の会議内容を受け、再度御意見をお寄せいただきたい。

・ できれば、皆さんの御意見もどこかで公表したい。

（３） 今後の日程について

①12 月 12 日（金）（市長報告・記者会見予定）

②パブリックコメント（12/16～12/26）⇒ＨＰで回答

③中活協議会から答申

④国協議⇒ポンチ絵作成提出

⑤国へ申請

⑥認定（３月末）？

（３）課長あいさつ（謝意）

（４）閉会


